

Vecinos afirman que San Pedro de la Paz está en una gran crisis

Problemas de seguridad, vial, falencias en la salud pública, alza de basurales y poco recursos son los puntos evidenciados por la comunidad.

Cristian Aguayo Venegas
 cronica@estrellaconce.cl

Vecinos de distintos sectores de San Pedro de la Paz coinciden en un diagnóstico común: la comuna atraviesa una profunda crisis. Afirman que la falta de planificación urbana, la congestión vial, fallas en la salud pública, inseguridad y alza de basurales son parte de las preocupaciones que se repiten transversalmente en las comunidades.

Magaly Toledo, presidenta de la Junta de Vecinos Los Huertos de Boca Sur, señaló que "las dos grandes problemáticas que tenemos en nuestro sector son, primero, las inundaciones, que dejan aislados muchos sectores y nos encierran en nuestras casas. Y segundo, el problema vial. Pasamos horas arriba de un bus o tenemos que salir muy temprano para poder al-

6 puntos críticos aproximadamente evidencian vecinos de diversos sectores de San Pedro.



SAMPEDRINOS MANIFESTARON ALGUNAS DE SUS URGENCIAS.



LOS VECINOS DE BOCA SUR Y DEL SECTOR COSTERO DE LA COMUNA MARCHARON ESTE FIN DE SEMANA.

canzar uno. Se nos va gran parte del tiempo. El problema es que estamos sumidos en una crisis comunal, sin recursos".

Desde Villa San Pedro, el presidente vecinal Carlos Carrasco enfatiza la urgencia de congelar los permisos de construcción. "Hoy existen 21 permisos vigentes, y se espera que se dupliquen al 2026. Somos la comuna con más espacio disponible, pero ¿cómo vamos a enfrentar eso sin mejoras en el alcantarillado y el agua potable?". "Además, hay una crisis de identidad. Los tres últimos alcaldes no han sido habitantes de la comuna, y eso se refleja en las decisiones a mediano y largo plazo. Nunca tendrán identidad con los problemas de los sampedrinos", dijo.

En el caso de Cristian Castro, presidente de la Agrupación de Vecinos San Pedro del Sur, la salud pública aparece como prioridad: "En Lomas Coloradas somos 60.000 ha-



También es crítica la situación de seguridad. Hay una baja dotación de funcionarios de Carabineros".

Cristian Castro,
 dirigente Agrup. San Pedro Sur

bitantes y tenemos solo un Cefsam que atiende hasta las 12 de la noche. Luego se cierra y quedamos sin atención de urgencia, teniendo que acudir a otros centros como Candelaria o Coronel. Esto afecta especialmente a sectores como Raúl Silva Henríquez, Los Escritores



Hoy enfrentamos desafíos históricos: falta de inversión y una deuda social acumulada".

Juan Pablo Spoerer,
 alcalde de San Pedro de la Paz

de Costa Azul", dijo. "También es crítica la situación de seguridad. Hay una baja dotación de Carabineros. Si no se reponen los funcionarios sacados, el panorama empeora. La 6ª Comisaría en Pioneros debe atender a toda la población desde Los Batros hacia el sur,

cerca de 90.000 personas. En Lomas es urgente contar con un cuartel o retén de Carabineros", aseguró.

Desde Michailhue, Carmen Contreras, residente, indicó que "uno de los problemas urgentes que tenemos es el tema de un basural ubicado en el sector Manuel Rodríguez, el cual siempre ha sido un foco complicado para nuestro sector, y del cual no se han hecho cargo como corresponde".

"Esto ha llevado a que sea un lugar insalubre, foco de delincuencia y drogas. Los malos olores son tremendos y tenemos que vivir diariamente con esto. Estamos cansados del abandono, y esto no solo pasa acá. San Pedro ha tenido una tremenda alza de basurales, es un problema sin solución y que solo vemos como crecer negativamente", dijo.

MUNICIPALIDAD

El alcalde de San Pedro, Juan Pablo Spoerer, indicó que "comprendemos pro-

fundamente el malestar de vecinas y vecinos. Esta administración no solo ha escuchado esas preocupaciones, sino que ha comenzado a actuar con responsabilidad para darles respuesta. Hoy enfrentamos desafíos históricos: rezago en infraestructura, falta de inversión sostenida y una deuda social acumulada por años".

"Durante estos meses hemos trabajado junto a los equipos municipales para revertir esa realidad. Ya hemos presentado al Gobierno Regional y a los ministerios correspondientes una cartera priorizada de proyectos para Boca Sur, que incluye soluciones de conectividad, mejora en transporte, recuperación de espacios públicos, reforzamiento de la atención primaria de salud y apoyo a programas comunitarios y educativos", expresó.

"Invito a las organizaciones convocantes a sumarse a las mesas de trabajo", sentenció. ☺